

No nos explicamos satisfactoriamente lo que ocurre, ni encontramos lógico que el expediente se haya tramitado en cuatro días y se haya remitido a Madrid para su resolución.

Es acaso que en este expediente, no se ha abierto juicio contradictorio para que quienes lo estimaren oportuno, alegaran lo que tuviesen por conveniente?

Es éste un aspecto que debe estudiarse, porque la expediente tiene vicio de nulidad, y si no lo tiene, entonces habrá que exigir responsabilidades: éstas se habrían hecho acreedoras a ellas por negligencia y abandono de la defensa de los intereses de Valencia.

Entre tanto se reque la Asamblea magna, no se pierda el tiempo y pongan todos a contribución su amor a la ciudad para impedir la espoliación de la Dársena.

A resarcirse del tiempo perdido.

Noticias locales

Las nubes que estoldaban ayer el horizonte condensaronse á la caída de la tarde, y á las siete y media estalló una fuerte tempestad, que aunque de corta duración, fué pródiga en agua, truenos y relámpagos. Cayó una exhalación en el retén de policía de Ruzafa, destruyendo los aparatos eléctricos y derribando á dos policías, pero no hubo que lamentar ninguna desgracia. A las ocho y media todo había terminado y la luna brillaba en el azulado firmamento, tachonado de estrellas.

Hoy hemos tenido un día hermoso, pues aunque se veían algunas nubes, el sol ha brillado espléndido. El termómetro, en su máximo, ha marcado 35°, siendo la temperatura media de 18°6 á 23°6, y la humedad relativa de 91%. La presión barométrica se sostiene a 760 mm. y la brisa domina del Noroeste.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado, esta tarde, procedente de dicha ciudad Condal, nuestro Rydmo, señor Arzobispo, acompañado de su mayordomo el canónigo Sr. Aguilar y de su familiar el canónigo Sr. Marco Colomina.

Han saludado al Prelado en la estación, dando la bienvenida, las autoridades, los señores provisor y secretario de Cámaras de este Arzobispado canónigos Sres. Luis Pérez y Bilbao, respectivamente; una comisión del Cabildo metropolitano; otra de profesores del Seminario Conciliar, curas de las parroquias de esta capital, muchos de los beneficiados de las mismas y gran número de particulares.

Bienvenido sea el dignísimo Prelado de esta archidiócesis.

El secretario de la Diputación provincial está trabajando con gran celo para terminar á la mayor brevedad posible la recopilación de datos para el proyecto de nueva división electoral, solicitados por el Gobierno.

De aprobarse el referido proyecto se aumentará el número de senadores, diputados á Cortes y provinciales y concejales, en relación al número de habitantes de nuestra provincia y capital.

El discurso para el solemne acto de apertura del curso académico de 1910 á 1911 en el Seminario Conciliar, está á cargo del Dr. D. Luis María Cuende, profesor de dicho centro docente.

Presidido por el canónigo doctoral señor Vila se ha constituido hoy en el palacio arzobispal el tribunal de Siendo, ante el cual han comparecido 11 señores sacerdotes á quienes se les habían terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

Acerca de los rumores que han circulado estos días respecto á la posibilidad de que sufra aumento el precio del pan, un hornero hizo anoche las siguientes manifestaciones:

No hemos pensado en aumentar el precio del pan, aunque nos duele mucho la actitud del Ayuntamiento. Además, si alguien propusiere aquella variación de precios, no sería aceptada por todos, ni siquiera por la mayoría. Es cierto que no han subido las harinas, pero tampoco han experimentado la baja que otros años por este tiempo sufrieron. Además, como no se recibe trigo de Rusia á causa de la epidemia del cólera, los cereales de Castilla, el trigo viejo, en general, mantiene su precio.

El arbitrio que no ha querido perdonarnos el Ayuntamiento es de diez céntimos por día y persona encargada de repartir el pan á domicilio. No es mucho que digamos porque el horno que tiene más, son cuatro ó cinco de estos repartidores, pero sume lo que pagamos los 150 horneros anualmente, y se aproxima el total á 15.000 pesetas, cantidad no despreciable. Hasta ahora no hay nada de aumentar el precio del pan, ni sé si alguno de mis compañeros lo ha pensado; pero esto ha de acordarse en junta general, y luego... puede que no se cumpla.

La prensa madrileña, á la que indudablemente seguirá muy pronto la de España entera, llama la atención del Gobierno acerca del excesivo número de duros sevillanos que circulan, lo que tiene en constante alarma al público, encareciendo que se averigüe el origen de ellos, pues no son de nuevo cuño, y la mayoría tienen bastante uso.

El hermoso buque de guerra Carlos V, que se encuentra anclado en nuestro puerto, no se ha hecho á la mar porque está restando una avería que se produjo al dar fondo fuera del puerto el día de su llegada, y consiste en la rotura del muelde del estropo de babor, 6 sea del muelde que contiene y sujetla la cadena del áncora del costado dicho. Esto le obligó á entrar en el

contralmirante Sr. Lapuntena teniente orden de zarpar en cuanto lo hablaron hecho los buques de la división naval inglesa y dirigirse á Cartagena, donde esperaría la fecha para marchar á Cádiz, en cuyo puerto ha de estar, como los demás barcos de nuestra escuadra, durante las fiestas del centenario de las Cortes. Pero la avería en cuestión la obligó á consultar el caso con el ministro de Marina, quien la autorizó para que fuera reparada aquí. El Carlos V no podrá, en cuanto zarpe, hacer escala en Cartagena, sino que, según dijimos, proseguirá su viaje directamente para Cádiz. De nuestro puerto parece que saldrá del 20 al 21 del corriente mes.

Ha quedado abierta en la Academia de Bellas Artes la matrícula oficial de Estudios superiores de Pintura, Escultura y Paisaje. En la secretaría se facilitará la papeleta de inscripción, la cual podrá efectuarse hasta fin de mes á siete de la tarde. Los exámenes de ingreso y de los no presentados ó suspensos del curso anterior se verificarán en el actual mes, conforme se expresa en el anuncio fijado en el tablón de avisos de la propia Academia. Igualmente ha quedado abierta la matrícula gratuita para la clase de Dibujo y sus aplicaciones, correspondiente á la sección de la Enseñanza artística de la mujer, con arreglo al anuncio fijado en el tablón de edictos. Las horas de inscripción son de cuatro ó seis de la tarde.

El señor Gobernador ha recibido una comunicación de la dirección general de Salud concediendo 2.000 pesetas á la Junta contra la tuberculosis.

Hace ya muchos meses que dicha Junta no se ha reunido y las comisiones tienen suspendidos sus trabajos.

Llamamos la atención del señor Gobernador para que se reanude á la mayor brevedad posible la labor de dicha Junta, porque la tuberculosis es una enfermedad mucho más temible que el cólera y todas las demás epidemias.

Esta mañana se ha promovido fuerte escándalo en la Pescadería. El propietario ha anunciado la venta de pescado procedente de los vapores, á precios reducidos, y las vendedoras han protestado ruidosamente, golpeando las mesas y dando fuertes voces.

La presencia de la policía ha calmado un tanto los ánimos.

Purificar la sangre con el gran depurativo Encolaturo Zarza Costas, Farmacia Viuda Costas, (bajo la torre Sta. Catalina).

El comandante del Río de la Plata don José Vázquez ha cumplimentado hoy al de Marina Sr. Gómez de Barreda, despidiéndose para Cartagena y Cádiz. El Río de la Plata zarpará mañana.

Para conocer la rebaja de precios de los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina á calle de Ercilla y Bazar Hernández, calle Paz.

Esta madrugada ha realizado un crucero la escampavía San Mateo.

Las Sociedades obreras del puerto Unión Obrera, Caballletes del puerto, Cargadores y descargadores, El Trabajo, El Turno, Sociedad Nueva y Estivadores, han convocado á junta general extraordinaria en sus respectivos domicilios para tratar asuntos de suma importancia para las mismas, las cuales se celebrarán mañana á las ocho y media de la noche, por primera convocatoria, y en caso de no asistir bastante número de socios, se celebrarán éstas el domingo próximo á las diez de la mañana, siendo los acuerdos que en ellas se tomen validos con el número de socios que á ellas asisten.

La administración principal de Correos ha dirigido una comunicación al señor Gobernador suplicándole anuncie un concurso entre los propietarios de fincas urbanas en Játiva para la conveniente instalación de las oficinas de Correos en dicha población.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cinta pura y fino con cascara de huevo.

Bajo la dirección del delegado de Vigilancia de Madrid y exjefe de Policía de Barcelona D. Juan Cárdenas Arredondo, se ha establecido en Madrid, calle Doña Blanca de Navarra, núm. 5, bajo, derecha, y tiene correspondencia en provincias, una oficina de detectives españoles para servicios de investigación, que seguramente prestará valiosos servicios á los particulares y á las autoridades, como los prestan otras instituciones análogas en el extranjero.

El fiscal de S. M. ha denunciado al juzgado de guardia esta tarde al periódico El Pueblo, por supuesto delito de lesa majestad.

El juzgado se ha constituido en la imprenta, recogiendo los números de hoy que ha encontrado.

En la Sociedad coral El Micalet ha quedado abierta la matrícula para las clases de soflíos, piano, canto, composición, violín e instrumentos de rondalla que dicha Sociedad sostiene. Horas de inscribirse de seis á siete de la tarde y de nueve á once de la noche, en el local de la Sociedad.

En la Utrera de Ubilla.—Margulias (Vizcaya).—Agnas acadas. Especiales para las enfermades del aparato respiratorio. Fidias Memoria y guías. Se remiten gratis.

El señor delegado de Hacienda ha recibido las siguientes órdenes de pensión:

Anual: 1.250 pesetas, á doña Dolores Menéndez Domínguez; 470, á doña Josefa López Tapia; 2.000, á doña Desamparados y doña Elvira Sanz Urquiza.

Mensuales: 375, á D. José Hernández Pi; 30, á D. Julio Peiró Moreira; 2250, á D. Vicente Bíbal Morón.

El desequilibrio nervioso, la neurastenia, histerismo, debilidad, anemia y desórdenes de la nutrición se curan con el Diánamo Saiz de Carlos.

Mañana debe llegar á nuestro puerto el vapor Léon, que no ha sido admitido en Canet de Berenguer por proceder de puertos declarados sucios.

El director de Sanidad Marítima ha dictado órdenes para que dicho barco quede rigurosamente aislado y será desinfectado con gran escrupulosidad.

El señor presidente de la Diputación provincial ha firmado el nombramiento de tres comisionados para que cobren con apremios y embargos lo que algunos pueblos adeuden por contingentes.

El Sr. Alfonso se propone ser muy severo con los morosos, pues si bien tiene en cuenta que la sequía ha originado daños á la agricultura, éstos quedan compensados con el alto precio que alcanzan varios productos, especialmente el vino.

La conocida empresa naviera Ibarra y compañía ha establecido un nuevo servicio semanal de vapores que, saliendo de este puerto, harán escala en Alicante, Huelva, Santander, Pasajes y Bilbao. Por lo tanto, el transporte de mercancías para dichos puertos se hará con gran rapidez, lo que vendrá á favorecer á este comercio.

Oportunamente se anunciará la primera salida de este puerto, que será dentro de breves días.

Para más detalles, los consignatarios en ésta, Sres. Nogués.

Procedente de Génova ha fondeado en nuestro puerto el vapor inglés Thirlmere, que viene á recoger carga aquí. El director de Sanidad Sr. Pellicer, por su procedencia de Italia, ha procedido á las prácticas sanitarias correspondientes.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy D. José Morand, D. Carlos Pastor y el Sr. Rodríguez de Cebis.

En el de Barcelona D. Ricardo Trónor y el Dr. D. Carlos Masía.

En el expreso de dicha línea han salido el Dr. D. Nicolás David y D. Ricardo Benito.

En el tren de Utiel han llegado el maestro D. Ernesto Jiménez y D. José Sanz Bergón.

En el tren de Játiva ha salido D. Vicente García Desfilis.

En el rápido de Alcoy han salido D. Vicente García Desfilis.

En el tren-correo de Madrid han venido D. Francisco Rubio, D. Francisco Moreno Campo y D. Manuel Simó.

AVIACIÓN.—Hoy se ha publicado el número 10 con extensa información. Se regala la colección de todos los números publicados hasta el 15 del próximo octubre á todos los suscriptores.

El lunes próximo, á las ocho de la mañana, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, sita en la plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, los exámenes de ingreso, en dicho día y sucesivos se verificarán los de asignaturas.

No hay remedio malo
Pero sí hay el verdadero remedio

No hay remedio que pueda calificarse de malo sin dificultad se comprenda. Pero lo que si hay es el verdadero remedio, el remedio exactamente aplicable á un determinado caso: el remedio harto poderoso, suficientemente energético, para restablecer, á los pocas horas, en el organismo alterado, la tranquilidad y el bienestar y la fuerza. Las Pildoras Pink son uno de estos buenos y verdaderos remedios, uno de estos remedios poderosos: curan, cuando todos los demás medicamentos han fracasado. La certa que aquí reproducimos es un nuevo testimonio, muy probatorio, de la eficacia de las Pildoras Pink.

ULCERACIONES MALIGNAS, TUBERCULOSIS (Especialmente de la MATRIZ), TRATAMIENTO CURATIVO MODERNO POR LA ELECTRO COAGULACIÓN TÉRMICA (Método del Dr. Doyen de París), la FULGURACIÓN ELÉCTRICA (Método del Dr. Keating Hart de Marsella), la Cirugía ELECTRO-IONICA (Método del Dr. Massey de Filadelfia), y los RAYOS X FILTRADOS (Método del Dr. Bordier).

Academia "Luis," (2.ª enseñanza)
San Vicente, núm. 195

Se reciben encargos de matrícula para internos, medicos y externos.

ACADEMIA CAVANILLES
1.º y 2.º enseñanza

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se reciben encargos de matrícula.

Palau, núm. 14

CANCER.
ULCERACIONES MALIGNAS, TUBERCULOSIS (Especialmente de la MATRIZ), TRATAMIENTO CURATIVO MODERNO POR LA ELECTRO COAGULACIÓN TÉRMICA (Método del Dr. Doyen de París), la FULGURACIÓN ELÉCTRICA (Método del Dr. Keating Hart de Marsella), la Cirugía ELECTRO-IONICA (Método del Dr. Massey de Filadelfia), y los RAYOS X FILTRADOS (Método del Dr. Bordier).

Instituto de Medicina Física, Dr. C. CALATAYUD, Cirilo Amorós, 31 (chafllán Pizarro, junto al teatro en la calle de Recaredo).

COLEGIO MODELO
Director: D. Fernando Belda Martínez

Enseñanza graduada, clases de párvulos, elemental y superior. Preparación para ingresar a todas las Carreras. Academia de segunda enseñanza. Se admiten internos, mediodiarios y externos.

Calle de Recaredo, núm. 12

brá también cuatro funciones de teatro, iluminaciones y conciertos musicales en la feria.

EN MONTSERRAT
El domingo comenzarán las fiestas dedicadas á la Natividad de Nuestra Señora. Para la mañana eucaristías, carreras de muñachos en sacos y de asnos. A las doce de paro de morteretes y de una traca y reparto de cera. A las cuatro de la tarde se baile. A las siete pasará por la banda de música Agrícola Musical. A las nueve y media serenata y después traca.

El lunes, á las seis de la mañana, vuelo de campanas y despedida. A las nueve solemnemisa á gran orquesta, estando encargado del sacerdote el P. Calassanz Rabasa, de las Escuelas Pías. A las doce traca.

A las cuatro de la tarde concierto. A las siete procesión, y á las once castillo de fuegos artificiales, finalizando las fiestas con una traca.

Las Pildoras Pink proporcionan una curación clara en todas las enfermedades producidas por el empobrecimiento de la sangre ó la debilidad del sistema nervioso, en todos los casos en que la sangre empobreceda tiene nece-

sidad de ser renovada y fortalecida; dan al enfermo sangre rica y pura que esparsa por todos los órganos fuerza y vida. Son de sobresaliente efecto contra la anemia, crónica, jaquecas, irregularidades de los meninges.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

PRINCIPAL.—El director artístico de este teatro, D. Leopoldo Jordán, ha hecho públicos los propósitos que lo animan para conservar la tradición gloriosa de este teatro. Unos hacen referencia á la comodidad y seguridad del público; otros á su esplendor y recuento.

Para responder á los primeros realizará obras, restaurará el vestíbulo, colocará nuevas instalaciones de alumbrado en el vestíbulo y la sala, hará una nueva instalación eléctrica, etc., etc.

Para los segundos, abriga el pensamiento de crear una escuela de coro con profesores competentes; protegerá á los alumnos del Conservatorio que sobre salgan, y con los espectáculos líricos, dramáticos y cómicos, alternarán grandes bailes, conciertos y otros espectáculos dignos de la categoría.

RUZAFÁ.—Mañana viernes abrirá sus puertas este popular teatro, en el cual se proponen ultimar durante el verano importantes obras para la comodidad del público; también se ha mejorado notablemente el alumbrado.

Las obras elegidas para debut de la compañía son El Barbero de Sevilla, Las brigadas y La quejada rubia, en la cual dirigirá la orquesta el actor de la música maestro Lleó.

La función inaugural tiene grandes atractivos.

APOLÓ.—Desconocemos todavía la fecha de la inauguración, aunque parecerá ser á primeros de octubre. La compañía la formará, entre otros, Manuel Velasco, Amaro Guill

La campaña sanitaria

En un trozo especial puesto al efecto por la empresa de los ferrocarriles del Norte, salió ayer mañana á las siete por la línea de Utiel el señor Gobernador, acompañando á Utiel el inspector provincial de Sanidad señor Torres Bayo.

Visitó Chiva, Requena y Utiel, y en las tres poblaciones la visita sanitaria fue detenida y dijeron las conferencias de costumbre, á las que asistieron los alcaldes y los inspectores médicos de los distritos.

En Chiva y en Utiel las reuniones se celebraron en el teatro, y en Requena en el salón de sesiones del ayuntamiento.

El Gobernador civil y el inspector de Sanidad visitaron los cementerios, laverdos, Mataderos, cárcel, mercados, hospitales y escuelas, dictando acertadas medidas.

En Chiva y en Requena, como hay abundancia de agua, los servicios se prestan con facilidad, no ocurriendo lo mismo en Utiel por no existir el agua con tanta abundancia.

En Chiva se trató de la mejora de las encuestas, buscándose los medios para ello. El Gobernador encabezó el círculo del alcalde y del juez de instrucción de Requena para evitar que siga sirviendo de cárcel un casuchón infecto, habiéndose dictado algunas medidas de carácter urgente para remediar la situación de los allí alojados.

El recibimiento y despedida fué entusiasta en los tres pueblos visitados.

Lo mismo en Requena que en Utiel, dice el Gobernador del telegrama del ministro de la Gobernación encareciéndole que se informase de los daños causados por las últimas tormentas en aquellos contornos, siendo la lectura del despacho recibido con estruendosos aplausos de gratitud al Gobierno por la intención que tiene de acudir en auxilio de los pueblos damnificados.

Como la tormenta no causó daños sólo en Utiel y Caudete, sino en otros pueblos, convino en que todos ellos dirigían instancias al ministro solicitando la ayuda del Gobierno.

A las ocho de la noche regresaron los expedicionarios á Valencia.

El Gobernador se propone descansar unos días, y en la próxima semana girar la visita á Chelva, con lo cual dará por terminada la campaña sanitaria emprendida por los pueblos de la provincia.

Dicen de Madrid que bajo la presidencia del Sr. Merino se reunió ayer el Consejo de Sanidad, y en él se trató ampliamente de la aplicación del nuevo anticlericalismo, dándose lectura á los informes que acerca de algunos de dichos sueros han emitido diferentes autoridades nacionales y extranjeras que ponen en duda su eficacia. No se pudo llegar á un acuerdo concreto, toda vez que en el terreno científico no está bien determinada la eficacia de los sueros ni estos ofrecen, por lo demás, garantía absoluta en su preparación.

La opinión de muchos médicos, casi de la generalidad, es contraria al uso de esta vacuna, y aunque el Gobierno no llegue á prohibirla dictará algunas reglas para su reglamentación y aplicación con todas las garantías que son necesarias y que sirvan para evitar que tales inoculaciones puedan servir de vehículo para la propagación de la epidemia.

En Alcira (Valencia)

Se venden ó alquilan grandes Talleres de Construcción de máquinas y fundición de hierros, con edificios, alumbramiento de agua, etcetera, etc.

Razón en Valencia: Guillermo de Castro, número 174 en Alcira; Gandia, número 38.

De los orígenes del frac

Esta prenda de vestir, que está considerada como la de más distinción, fué introducida, según unes, por Luis XIV; pero según otros, tiene un origen bastante humilde. Cuéntase que Federico el Grande de Prusia, ordenó á sus soldados de infantería que se levantaran en las puntas de las estacas á fin de que les estorbasen menos al correr al ataque del enemigo, y he aquí la primera idea del frac.

En Alemania, sin embargo, el frac, como prenda de vestir, no se generalizó sino después de que Goethe hubo dado la sanción á esta moda. Entonces fué adoptada por los espíritus inquietos y por la juventud de la época, mientras que la gente sensible seguía usando la casaca de colores más o menos serios. Esta recibió el golpe final al publicar Goethe su "Wert".

El traje de este personaje, frac azul con botones de metal, chaleco amarillo, pantalón de gamuza y botas de rodilleras, fué adoptado por la juventud masculina de toda Europa. El frac quedó adoptado desde entonces como la prenda preferida para los literatos y gente de carrera.

En Francia llegó á ser el distintivo de un partido político. En las asambleas francesas los notables del "clercs état" se distinguieron de los nobles de la oposición, por llevar el frac de colores oscuros y cortes sencillas, en tanto que sus contrarios conservaron la vistosa casaca de ricos bordados. Felipe Igualdad, el padre de Luis Felipe, rey de Francia, subió á la guillotina viéndole frac verde y pantalón amarillo. Pasaron años, hasta que el frac revolucionario fué adoptado universalmente como traje de etiqueta.

Agencia Moncheta

Por Telégrafo y Teléfono

De po

A pesar de que el Sr. Canalejas desmintió rotundamente que existan discrepancias en el seno del Gabinete, se insiste en asegurarlo, diciendo algunos que esas diferencias no tardarán en exteriorizarse.

La prensa oficial asegura que ninguna dificultad existe para que el actual Gobierno se presente á las Cortes sin modificación.

La Epoca dice que las debilidades, las sombras y los obstáculos de que hablan los periódicos radicales refiriéndose al Gobierno no le hacen creer que se trata de una mayoría para formar clara atmósfera que permita al Sr. Canalejas realizar el plan que le han atribuido sus amigos hace días y para el viaje á Bruselas.

El rey

Un despacho del Real Sitio de San Ildefonso comunica que llegó S. M. siendo recibido por las autoridades civiles y militares de Segovia, gran número de Jefes y oficiales y un público muy numeroso, que aplaudió y vitoreó á D. Alfonso XIII.

S. M. almorzó, como se había anunciado, con B. A. la infanta doña Isabel, manteniendo luego los dos y personas de sus se-

quitos á cazar á Riofrío, de donde regresaron al anochecer.

El rey regresó de La Granja á las nueve y media de la noche, acompañado del conde de San Román.

Ballerón de La Granja, en automóvil, á las siete y media. El rey desistió de ir á Apolo, pues acabó de cenar á las diez y media.

Notas diversas

El Sr. García Prieto marchó anoche en el sindicato a San Sebastián, siendo despedido en la estación por el Sr. Canalejas.

Al concierto del teatro Español han presentado proposiciones los Sres. Villagómez, Thuniller, Tíroso Escudero, Ramón Serrano, Ceferino Palencia, Salvat, el marqués de Premio Real, un acreditado médico de Santander y otros varios.

Se sigue hablando en los círculos políticos y centros periodísticos de la cuestión Marina-Maestre. Los padrinos de ambos se entrevistaron anoche, trabajando para buscar una solución al asunto.

El general Aznar se propone crear un curso de vacunación antibacteriológica-bacteriológica-steroterápica para el análisis químico en el Instituto de higiene militar, y trata también de modificar la organización de la Academia de Sanidad y de adquirir seis automóviles para las comandancias de ingenieros de Ceuta y Melilla.

Telégrama de Pontevedra que el conde de Romanones ha ofrecido al Sr. González Besada la representación del Congreso en las fiestas del centenario de las Cortes de Cádiz. El ilustre exministro conservador ha declinado el honor que se le ofrecía, manifestando que el mucho trabajo que tiene pendiente le impedia aceptarla.

El general López Domínguez

El Dr. Alabern visitó anche al general López Domínguez, encontrándole bastante mejorado. Dijo el doctor que, de no sobrevenir ninguna complicación sin accidente, y de seguir como hasta aquí, dentro de poco podrá darse como conjurado el peligro, y el enfermo al recobrar fuerzas, entrará en un período de franca mejoría.

En el domicilio del ilustre enfermo era esperado el médico de cabecera Dr. Huertas.

Católicos y radicales

Telégrama de Huesca que el domingo 3 de octubre los católicos realizarán un *aplego* en la ermita de la Virgen de Salas. Habrá misa solemne con sermón, terminando el acto los manifestantes comerán suculentos platos del país en pintorescos ranchos.

El mismo día los radicales celebrarán una contramanejamiento, y las antiderivadas, temiendo que ocurra en tre unos y otros algún choque, han adoptado las precauciones propias del caso.

De San Sebastián

Se han recibido de la capital donostiarra varios telegramas, comunicando las siguientes noticias:

Importantes y muy calificados elementos palatinos han calificado de fantasía la noticia de que la reina madre haya decidido fijar su residencia en un castillo de Viana.

Se ha verificado la inauguración de las pruebas del Concurso hípico del campo de Onderreta. Ha estado brillantísima, tomando parte 123 caballos.

Declaraciones de Romanones

París.—*Le Matin* publica las siguientes declaraciones de Romanones. He aquí lo que dice el conde:

·Aprobo, enteramente, sin reservas, la política de Canalejas. Esto y yo estamos absolutamente identificados. Su política, inspirada únicamente en interés de la nación, conquista diariamente adherentes y continuará realizando la emancipación de España.

El clericalismo fanático impide el desarrollo comercial e industrial de España. Creo que Maura y los conservadores no ayudarán á los clérices y no harán al Gobierno una oposición encarnizada.

La lucha que hemos iniciado no va contra la religión, pues sería absurdó e imposible, sino contra el clericalismo en su peor sentido, contra la influencia política del clero; contra la intrusión de la Iglesia en asuntos interiores del Estado soberano.

·No digo que Maura votaría á favor de Canalejas; pero creo saber que no le hará oposición encarnizada, porque el presidente del Consejo cree que por el momento es necesario en España una política liberal, y lo dijo paladinamente en su discurso de Santander.

Después dice que la próxima legislatura tendrá importancia capital, pues en la Cámara hay 404 diputados, de los cuales 230 son liberales y fieles á Canalejas, y que una mayoría de 74 votos es razonable.

La nueva legislatura comenzará en octubre y la inaugurará Canalejas pronunciando un gran discurso, anunciando que persistirá en la política respecto al Vaticano, sin vacilaciones de ninguna clase en cuanto á la ley del Caudillo.

Aznaciará la presentación de la ley sobre el trabajo en las minas. Esta es la primera ley socialista que se presenta á las Cortes españolas.

La próxima legislatura se dedicará á abordar importantísimos problemas de Hacienda incluyendo el impuesto progresivo sobre la renta, como en Inglaterra.

La embajada en Chile

El duque de Arcos ha enviado un despacho al ministerio de Estado, dándole cuenta de haber hecho oficialmente la entrega de sus cartas credenciales al frente de la embajada española extraordinaria en el centenario de la Independencia de Chile.

Detalló el acto, y dice que se cambiaron los discursos de rubricas, teniendo el presidente de aquella República frases de afecto para España, los reyes y su Gobierno.

De Bilbao

Comunican de Bilbao que ayer se trasladó en el ferrocarril de Galdama, que llegó conduciendo gran número de obreros y terratenientes, custodiado por la Guardia civil. A pesar de ello, algunos grupos de huelguistas apresaron el tren en diferentes sitios e impidieron que se reanudase el trabajo en las minas, lo cual hizo que los obreros regresaran inmediatamente.

Un grupo de unas 40 mujeres se situó junto á la mina "Paca", en Luperca, ejerciendo coacción y promoviendo un gran alboroto, interviniendo las fuerzas de Wad-Ras, practicando cuatro detenciones. Despues se reanudó el trabajo.

En el barrio de Zorroza ocurrió un desprendimiento en la línea del ferrocarril á Santander.

Madrid 13, 14-30.

La prensa

El Imparcial.—Publica un artículo del Sr. Royo Villanova sobre el trabajo en las minas, y á continuación inserta algunos informes de los recibidos en el ministerio de la Gobernación.

El Liberal

—Título su artículo de fondo «Por qué de las impacaciones».

En él se ocupa del artículo que ayer *La Mañana*, advirtiendo juiciosamente al Sr. Canalejas de los peligros que pudieran sobrevenir, tomado por base las lápidas colocadas en la *Maison du Roi*, de Bruselas, á la memoria de los condes de

Quint y de Horn y de Francisco Ferrer, muertos, dice, gloriosamente á manos de los españoles.

A este propósito dice:

«Aunque Canalejas no va despacio, presta que camina más de prisa, pues fuera de las fronteras vamos siendo un peligro para el progreso y la paz universal».

La Mañana.—Dá la voz de alarma acerca de la amenaza de la subida de la carne y la reaparición de los duros sevillanos.

Sobre esto llama la atención del ministro de Hacienda, pidiendo, para calmar la alarma, se diga qué se hizo de los duros sevillanos recogidos en la época del Sr. Sánchez Bustillo.

Acerca de la subida del precio de la carne censura duramente el *últimatum* de los trabajadores.

El Universo.—Se ocupa del proyecto de mejoramiento de la enseñanza, que acordó el ayuntamiento de Madrid y lo compara con el fracasado presupuesto de cultura de Barcelona.

Lo califica de irracional y contrario á las leyes y anuncia que lo combatirá rápidamente.

El País.—Título su artículo de entrada «No queda así, y en él se ocupa del artículo del Sr. Vázquez de Mella, publicado en *L'Esto de Paris*, no crea éste una superchería, ni una invención del periodista francés.

Alaba grandemente al Sr. Mella, y dice:

«Cuanto relata en el artículo es exactísimo; cuanta revela constituye una vergüenza para España y un delito de alta traición imperdonable».

Pide que se aborde para sacar á la vergüenza pública á cuantos intervienen en el asunto, que debe llevarse á las Cortes donde deben carecerse Mella y Canalejas.

López Domínguez

Según los doctores que asisten al señor López Domínguez, han desaparecido los temores que se abrigaban respecto á un rápido y fuerte desenlace de la enfermedad que sufre el anciano general.

Dentro de la gravedad, por lo avanzado de la edad del ilustre enfermo, no se cree en un inminente peligro.

La última guardia la hizo el Dr. Alabern y un sobrino del paciente.

Regreso

Hoy regresará á Madrid el ministro de Marina.

El conde de Segastia

Anoche se retiró el Sr. Merino del ministerio de la Gobernación ligeramente enfermo.

Marina-Maestre

Sigue preocupa la cuestión pendiente entre los Sres. Marina y Maestre.

Los que presumen de bien informados dicen que el general Marina está decidido á llevar el asunto al terreno de las armas, aun cuando el Sr. Maestre le ha dado toda clase de explicaciones.

El periódico *A B C*, ocupándose de esta versión, dice que no la crea, pues el general Marina sabe que es ilícito recurrir á la fuerza mediante amplísimas explicaciones.

Tampoco crea que trate de agredir al Sr. Maestre, como se dice que haría si se obstinara en no batirse.

Repite que no lo crea, acogiéndolo todo como rumor para desmentirlo.

Madrid 15, 16-16

Lo que dice Canalejas

El Sr. Canalejas despachó esta mañana con el rey.

A la una y media de la tarde el rey salió á pie con el Sr. Sánchez Gómez, dando un paseo por el Campo del Moro.

El Sr. Canalejas marchó de Palacio al ministerio de la Gobernación, por seguir enfermo en cama el Sr. Merino.

Allí recibió la

